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нынешнем году из-за 
эпидемии коронавируса 
пришлось отменить тра-

диционный митинг, на котором 
жители Челябинска вместе с 
членами партии и представи-
телями различных обществен-
ных организаций вспоминают 
о единстве страны при всем 
многообразии населяющих 
ее народов; звучат патриоти-
ческие песни, а исторические 

клубы показывают инсцени-
ровки знаменитых сражений 
за свободу Отчизны.

На этот раз партия «Единая 
Россия» предложила провес-
ти несколько приуроченных 
к празднику акций в онлайн-
формате, а также поздравить 
челябинцев на улицах города, 
соблюдая необходимые меры 
эпидемиологической безопас-
ности.

По мнению волонтёров, этот 
день очень важен для каждого 
гражданина нашей необъятной 
и многонациональной Родины. 
Поддержка и взаимовыручка 
всегда были движущей силой 
и мощью страны, помогали ей 
выстоять в трудные времена. 
Укрепление дружбы народов 
и воспитание толерантности – 
главные задачи праздника. 

Артём ЗОРИН

Сила страны –  
в единстве
В честь Дня народного единства Центральное местное отделение 
партии «Единая Россия» организовало традиционную акцию  
по раздаче лент цветов российского триколора около ЮУрГУ. 
Вручали прохожим ленты-символы ребята из Волонтёрского 
центра, созданного при Депутатском центре района.

В
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о инициативе депутатов 
закупили укрывной ма-
териал и поликарбонат, 

чтобы закрыть тепловой контур 
пострадавших зданий – что, по 
словам представителей МЧС, 
было одной из первоочередных 
задач. По предварительным 
подсчетам, всего в больнице,  
а также расположенных вбли-
зи нее общежитиях ЮУрГУ  
№№ 6 и 7 и жилом доме выби-
то более двухсот окон.

Необходимый материал до-
ставили на место происшествия 
вечером того же дня – привезти 
поликарбонат помогли активи-
сты и волонтёры Центрально-
го местного отделения партии 
«Единая Россия».

На следующий день трид-
цать активистов Центрального 

График приёма граждан  
в Депутатском центре  

цМО партии  
«единая Россия» на ноябрь

10 ноября 10:00 – 
12:00

Депутат Челябинской  
городской Думы  
Кирилл Валерьевич Матвеев

10 ноября 14:00 – 
16:00

Председатель Челябинской  
городской Думы 
Андрей Владимирович 
Шмидт

11 ноября 10:00 – 
12:00

Депутат Совета депутатов  
Центрального района  
Евгений Васильевич  
Шлычков

11 ноября 14:00 – 
16:00

Депутат Совета депутатов  
Центрального района  
Татьяна Александровна  
Кузнецова

12 ноября 10:00 – 
12:00

Депутат Совета депутатов  
Центрального района  
Марсель Русланович Хазиев

12 ноября 14:00 – 
16:00

Депутат Совета депутатов  
Центрального района  
Тамара Николаевна  
Телелюева

17 ноября 10:00 – 
12:00

Депутат Челябинской  
городской Думы  
Галина Николаевна Киреева

17 ноября 14:00 – 
16:00

Депутат Совета депутатов  
Центрального района  
Яков Андреевич Ермошкин

18 ноября 10:00 – 
12:00

Депутат Челябинской  
городской Думы  
Олег Викторович Иванов

18 ноября 14:00 – 
16:00

Депутат Челябинской  
городской Думы  
Лариса Анатольевна Демчук

19 ноября 10:00 – 
12:00

Депутат Челябинской  
городской Думы  
Владислав Анатольевич 
Орлов

24 ноября 10:00 – 
12:00

Депутат Совета депутатов  
Центрального района  
Александр Евгеньевич  
Надеин

25 ноября 10:00 – 
12:00

Депутат Совета депутатов  
Центрального района  
Роман Сергеевич Зубаиров

26 ноября 10:00 – 
12:00

Депутат Совета депутатов  
Центрального района  
Вадим Валерьевич Дадаев

приём проходит по адресу:  
улица коммуны, 88.

Телефоны для предварительной 
записи: 265-18-55, 264-70-71.

местного отделения партии и 
Объединённого совета обучаю-
щихся ЮУрГУ дружно взялись 
за веники и метлы и принялись 
наводить порядок на террито-
рии, пострадавшей во время 
пожара. За несколько часов они 
сгребли с тротуаров и газонов 
и собрали в специальные ведра 
все осколки оконных и балкон-
ных стекол, выбитых ударной 
волной, убрали мусор, помогли 
демонтировать поврежденные 
конструкции. Также волонтёры 
осмотрели закрывающий тепло-
вой контур зданий укрывной 
материал и подклеили его там, 
где было необходимо. Старани-
ями добровольцев дворы снова 
стали чистыми и безопасными 
для жителей.

Артём ЗОРИН

Волонтёры 
помогли

Ректор ЮУрГУ, депутат ЗСО Александр 
Шестаков рассказал о нанесённом взрывом 
в горбольнице № 2 ущербе и о принимае-
мых мерах.

– Все живы, и это самое главное. Был по-
жар на двух этажах, больных эвакуировали. 

Что касается ЮУрГУ, взрывной волной вы-
бито около 130 окон в общежитиях №№ 6 и 7. 

Но самый серьезный ущерб нанесен 10-этажному 
дому, в котором живут сотрудники нашего университета и других 
вузов Челябинска. Этот дом – муниципальная собственность. Вы-
горели балконы с первого по десятый этаж, разрушены балкон-
ные двери, есть выбитые евроокна, кое-где внутри помещений 
нанесен ущерб. Всех жителей, которые нуждались во временном 
переселении, мы обеспечили жильем из университетского фонда. 
Пострадало несколько автомобилей, припаркованных во дворе. 
В общежитиях сразу начались восстановительные работы. Мы 
закрыли щитами поврежденные окна, чтобы не было низкой тем-
пературы в помещениях. Студентов из комнат с поврежденными 
окнами расселили в другие общежития Студгородка.

Студенты ЮУрГУ вместе с депутатами 
Челябинской городской Думы откликнулись 
на произошедший 31 октября инцидент  
в ГКБ № 2.

п
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реди них: представители 
органов власти, бизнес-
сообщества, обществен-

ных организаций, учреждений 
города, а также участники ко-
ординационного совета, про-
ектного офиса и экспертного 
совета по реализации проекта 
«Умный город» в Челябинске, 
ученые ЮУрГУ, руководители 
рабочих групп по направлени-
ям проекта из числа студентов 
ЮУрГУ и МИДиС, организа-
торы проектно-аналитической 
работы на сессии – команда 
Методологиче ской школы 
управления «Пестово» под ру-
ководством Андрея Георгиеви-
ча Реуса.

Это уже второе общегород-
ское мероприятие подобного 
масштаба, проводимое при 
активном участии ЮУрГУ.  
В конце ноября – начале де-
кабря 2019 года на площадке 
университетского комплекса 
«Сигма» состоялась первая 
проектно-аналитическая сес-
сия, по итогам которой был 
подписан меморандум о созда-
нии системы управления про-
ектом «Умный город» между 
главой Челябинска Натальей 
Петровной Котовой и ректором 
ЮУрГУ Александром Леонидо-
вичем Шестаковым.

Перед началом этой сессии к 
участникам с приветственными 
словами и вводными обрати-
лись глава Челябинска Наталья 
Петровна Котова, заместитель 
главы по экономическому раз-
витию и инвестициям, руково-
дитель проектного офиса по 
реализации проекта «Умный 
город» в Челябинске Олег Бо-
рисович Извеков; председатель 
Челябинской городской Думы, 
председатель координационно-
го совета по реализации проек-
та «Умный город» в Челябинске 
Андрей Владимирович Шмидт; 
председатель экспертного со-
вета по реализации проекта 
«Умный город» в Челябинске, 
ректор ЮУрГУ Александр Лео-
нидович Шестаков.

Александр Леонидович в об-
ращении к участникам сессии 
особо отметил роль универси-
тетов в выстраивании страте-
гии развития города и региона: 

«Стратегия развития.  
Челябинск 2035»
Cостоялась проектно-аналитическая сессия «”Стратегия развития. 
Челябинск 2035”. Методология “Умный город”».  
В онлайн-конференции были задействованы более 400 человек.

«Для понимания проблемы об-
ратимся к зарубежному опыту. 
В США существовал так назы-
ваемый “Ржавый пояс”: Чика-
го, Бостон, Питтсбург. Спустя 
годы после спада в металлур-
гической промышленности 
уровень жизни в Чикаго только 
продолжает снижаться: здесь 
высокая преступность, низкие 
зарплаты, низкий уровень об-
разования в вузах. Другой го-
род “Ржавого пояса” – Бостон –  
раньше был аналогом Ивано-
во. Самой сильной там долгое 
время оставалась текстильная 
промышленность, но сегодня 
он сумел трансформировать-
ся и встроиться в реалии вре-
мени. Именно там находятся 
сильнейшие вузы США – MIT 
и Гарвард (находятся в Кем-
бридже, пригороде Бостона. – 
Прим. ред.).

Только металлургия не вы-
тянет город. 

Если мы действительно 
хотим, чтобы город  
был привлекателен  
для жизни,  
мы должны двигаться 
в сторону Шестого 
технологического  
уклада. Выход  
на такой уровень городу 
и региону смогут дать 
университеты, которые 
имеют публикации, 
идеи, патенты мирового 
уровня.

Подробно о новом экономи-
ческом укладе можно узнать в 
книге Клауса Шваба “Четвер-
тая промышленная револю-
ция”... Еще пять лет назад в 
нее никто не верил, специали-
стов по квантовым технологи-
ям просто не было. А сейчас 
квантовые технологии – одно 
из ключевых направлений в 
науке! В ЮУрГУ есть команда 
Сергея Подошведова, которая 
одной из первых в России стала 
разрабатывать тему квантовых 
технологий. В ЧелГУ и МГТУ 
имени Носова также есть очень 
сильные перспективные уче-
ные, способные внести вклад 
в стратегию развития города и 

региона. Для создания действи-
тельно эффективной стратегии 
нужен не только предпринима-
тельский потенциал, но и се-
рьезная наука!».

В течение трех дней 12 ко-
манд, в состав которых в режи-
ме онлайн включилось более 
400 участников, обсуждали 
ключевые направления разви-
тия города: его облик в буду-
щем, потенциальную инвести-
ционную привлекательность 
Челябинска, «умную» систему 
ЖКХ, развитие «умного» го-
родского транспорта, «умные» 
методы регулирования эколо-
гической ситуации, «умную» 
организацию городского про-
странства, образование, здра-
воохранение и здравострои-
тельство, культуру и искусство, 
туризм и сервис в «умном» го-
роде. Группа «Цифровой двой-
ник города» объединила в пре-
зентации основные наработки 
остальных групп и предложила 
проекты, которые могут быть 
запущены как пилотные на 
первом этапе. Среди них: циф-
ровой двойник экологии (на 
примере проекта «Экомони-
тор»), цифровой двойник ЖКХ 
(в части системы мониторинга 
энергоресурсов и энергоэф-
фективности объектов ЖКХ), 
цифровой двойник транспорта 
(в части мониторинга и прогно-
зирования развития ситуации с 
транспортной доступностью, 
эффективности работы обще-
ственного транспорта), систе-
ма «Активный гражданин» как 
инструмент сбора актуальной 
информации о ключевых проб-
лемных точках, важных для 
дальнейшего развития города.

В финале группа «Система 
управления городом» подвела 
итоги работы всех групп и акку-
мулировала основные перспек-
тивные предложения, которые  
в ближайшем будущем войдут  
в стратегию развития города.

В частности, были сформу-
лированы основные показате-
ли развития города, по которым 
Челябинск будет оцениваться 
пулом экспертов мирового 
уровня, с перспективой вхож-
дения в рейтинги «умных» го-
родов мира.

Среди показателей: увели-
чение количества жителей, ин-
декс потребительской лояльно-
сти города (NPS), количество 
высокотехнологичных компа-
ний в городе, доля валового 
регионального продукта вы-
сокотехнологичного производ-
ства (ВРП), количество внед- 
ренных НДТ (наилучших до-
ступных технологий), и за счет 
этого – снижение выбросов.

Подводя итоги сессии, 
Андрей Шмидт отметил, 
что Челябинску 
необходимо превращаться 
в современный  
мегаполис.

– Именно в ходе подобных 
сессий, во время живого обсуж-
дения решается вопрос: быть 
Челябинску промышленной 
зоной или стать меккой техно-
логического предприниматель-
ства, где есть возможности для 
реализации потенциала каж-
дого человека. Все прорывные 
идеи по стратегии развития 
города, наработанные участ-
никами сессии, нам предстоит 
собрать воедино и довести до 
стадии официального докумен-
та, который будет рассмотрен 
на заседании Челябинской 
городской Думы, – пояснил  
Андрей Владимирович.

– К Новому году документ 
планируется вынести на об-
щее обсуждение. Информация 
о дальнейших решениях и сов-
местной работе участникам 
сессии будет донесена через 
руководителей групп, – доба-
вил заместитель главы города 
Челябинска по экономическому 
развитию и инвестициям, руко-
водитель проектного офиса по 
реализации проекта «Умный 
город» в Челябинске Олег Из-
веков.

Отдельно в финале предсе-
датель Челябинской городской 
Думы поблагодарил студентов 
ЮУрГУ и МИДиС, принявших 
участие в сессии.

– Дальнейшее вовлечение 
молодых в создание стратегии 
принципиально важно, – под-
черкнул Андрей Владимиро-
вич. – Именно вам, молодым, 
предстоит жить в городе, стра-
тегию развития которого мы 
сейчас создаем, и новую стра-
тегию будете писать уже вы.

Юлия РУДНЕВА

С
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оман Новиков, как и сот-
ни других челябинцев, 
живет в поселке Кол-

хозный. Он принес письмо со 
многими десятками подписей.  
«В этом году впервые за 20 лет 
нам убрали снег и почистили 
проезды, но этого мало, – го-
ворится в нем. – Мы, жители 
поселка Колхозный, просим 
о регулярной очистке наших 
улиц». Андрей Шмидт изучил 
ситуацию и проинформировал, 
что в этом году на очистку до-
рог от снега и на грейдерование 
дорог в поселке Колхозный вы-
делены средства из бюджета, 
а уже в следующем году будет 
разработана и вступит в дей-
ствие специальная муниципаль-
ная программа, направленная на 
благоустройство и развитие го-
родских поселков. Именно такое 
поручение дала глава города На-

Руководитель исполкома Центрального местного отделения 
партии «Единая Россия» Яков Ермошкин, будучи депутатом, про-
вел прием жителей своего округа. Соблюдая необходимые меры 
безопасности, он встречался с каждым индивидуально и собирал 
наказы по каждой конкретной ситуации.

Более двадцати человек обратились к депутату с вопроса-
ми, касающимися работы управляющих компаний, жилищно-
коммунального хозяйства, озеленения и благоустройства дворов.

Некоторые проблемы не удается решить сразу, поэтому на ны-
нешнем приеме Яков Андреевич повторно встретился с некото-
рыми челябинцами, чтобы отчитаться о выполненных наказах, 
взятых ранее.

На этот раз по результатам приема в кратчайшие сроки подго-
товлено десять депутатских запросов: четыре – в управляющую 
компанию, с предложениями и пожеланиями жителей, столько 
же – главе Центрального района, с просьбами благоустроить не-
которые территории. По одному вопросу депутат обратился в ре-
гиональное министерство экологии.

талья Котова. Новую программу 
обсудят челябинские депутаты, 
оценят ее эффективность и при-
мут на заседании Челябинской 
городской Думы. Программа 
охватит все городские поселки, 
в том числе и Колхозный.

председатель Гордумы  
провёл приём жителей
Благоустройство, ЖКХ, налоговые льготы для бизнеса в период 
пандемии – эти и другие вопросы обсудил председатель 
Челябинской городской Думы Андрей Шмидт с жителями в ходе 
личного приёма граждан.

Челябинские бизнесмены, 
работающие в сфере рекламы, 
обратились с просьбой об ока-
зании помощи этой отрасли в 
связи с пандемией. Реклама 
не вошла в перечень постра-
давших от введения ограни-

чительных мер отраслей, на 
которые распространяется 
льгота – снижение налоговых 
выплат на 50 процентов. Спи-
сок утвержден Правительством 
РФ, поэтому Челябинск не мо-
жет самостоятельно изменить 
или дополнить этот перечень. 
И депутатам известно об этой 
проблеме.

– Я очень хорошо представ-
ляю, какие крупные потери 
понесла эта сфера бизнеса за 
последние полгода, – сказал 
Андрей Владимирович. – По-
скольку регулирование едино-
го налога на вмененный доход, 
а также налога на имущество 
физических лиц не входит в 
полномочия муниципальной 
власти, мы составили депу-
татский запрос в вышестоя-
щие органы власти с просьбой 
включить рекламную отрасль в 
список налоговых льготников. 
Думаю, в ближайшее время мы 
получим ответ на наш запрос.

По материалам сайта  
Челябинской городской 

Думы

Р

наказы собрал –  
и выполнил!

Кроме этого обсуждался будущий ремонт труб в одном из домов 
по улице Карла Либкнехта. Решено взять ситуацию под депутат-
ский контроль.

партийцы отвечают  
гражданам

Депутатский центр Центрального района в рамках федерального 
партийного проекта «Старшее поколение» провёл неделю приёмов 
по социально-правовым вопросам. Члены партии – депутат Челя-
бинской городской Думы Олег Иванов, начальник Центрального 
управления социальной защиты населения Эльвира Яковлева и 
заместитель главы Центрального района Денис Мацко – рассмо-
трели обращения жителей – в основном, полученные по телефону, –  
и постарались помочь горожанам в решении важных проблем.

Старшее поколение особенно волнуют вопросы, связанные с 
социальным обеспечением: например – о предоставлении формы 
и сроках отчетности опекунов, о распоряжении имуществом в 
интересах недееспособных, оформлении группы инвалидности 
для супругов.

«Тем поднято много. Вопросы разные: у каждого свои пробле-
мы. Мы постарались ответить на все, взяли обращения в работу. 
Готовы, совместно с депутатами и администрацией продолжать 
активную работу с населением», – отметили члены партии.

Среди обращений – вопросы о качестве капремонта крыши,  
о комплексной реконструкции сквера в микрорайоне Шершни. 
Также, в свете последних событий, жителей интересовало, можно 
ли получить компенсацию затрат при лечении от коронавируса.

Кроме этого, горожанин, имеющий инвалидность, попросил обу-
строить возле дома специальное парковочное место – это весьма 
облегчило бы ему жизнь. А ветеран Великой Отечественной войны 
спросил, возможно ли присвоение ему звания «Ветеран труда».

Представители партии проконсультировали обратившихся по 
всем вопросам и направили запросы в профильные инстанции.
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одители школьников 
интересовались, возмо-
жен ли неожиданный 

перевод школьников на дис-
танционное обучение? Депу-
тат рассказала, какие меры по 
охране здоровья детей при-
няты в учебных учреждениях,  
а также разъяснила, что ни одна 
школа не может самостоятель-
но перейти на «дистант»: для 
такого решения необходимо, 
чтобы соответствующие нор-
мативные акты были приняты 
на уровне губернатора, регио-
нального Минобрнауки и го-
родского Комитета по делам 
образования.

При этом некоторые уточ-
няли, могут ли они сами пере-
вести детей на домашнее или 
семейное обучение. Лари- 
са Анатольевна рассказала, чем 

Воспользовавшись случаем, 
на прием к депутату пришла 
жительница ее округа, убеж-
денная, что ей неправильно 
насчитали пенсию, не включив 
в стаж учебу в профтехучили-
ще. Ответ от районного Управ-
ления пенсионного фонда 
женщину не убедил. Поэтому 
помощник депутата, связав-
шись с начальником отдела по 
перерасчету пенсий, записал 
ее на личный прием – чтобы 
можно было проверить, нет ли 
ошибки в расчетах. Он также 
рассказал пенсионерке, какие 
документы ей следует взять с 
собой.

Подобные приемы, на ко-
торых можно услышать совет 
профессионала, в Депутатском 
центре Центрального района 
давно вошли в практику. Ра-
нее для жителей проводились 
консультации специалистов в 
области медицины и жилищно-
коммунального хозяйства. Ру-
ководство центра старается 
организовывать встречи так, 
чтобы люди могли получить 
ответы на вопросы в каждой 
сфере деятельности.

амара Николаевна ре-
гулярно встречается с 
жителями своего округа 

во дворах – хочет своими глаза-
ми увидеть, что нужно, чтобы 
сделать жизнь горожан более 
комфортной.

– К нам, в том числе и через 
Депутатский центр, люди обра-
щались с просьбами, например, 
спилить мешающие деревья, 
положить асфальт, – говорит 
Тамара Телелюева. – Мы орга-
низовывали встречи на местах, 
обходили территорию и смотре-
ли. Затем старались выполнить 
все наказы.

По инициативе жителей и 
при содействии депутата возле 

Советы профессионалов
В этом месяце многих волнуют вопросы, связанные  
с образованием, а также с обстановкой, сложившейся в мире  
из-за пандемии коронавируса. Поэтому в Депутатском центре 
«Единой России» Центрального района организовали тематический 
приём: на вопросы жителей ответила депутат Челябинской 
городской Думы, директор школы Лариса Демчук.

Р

отличаются эти формы обуче-
ния, и расписала алгоритм дей-
ствий.

Кроме этого, родители спра-
шивали, кто может воспользо-

ваться льготами на питание, 
как перевести ребенка из одной 
школы в другую. На эти и дру-
гие вопросы Лариса Демчук 
также дала подробные ответы.

подъездов дома на улице Клары 
Цеткин установили скамейки – 
они пришлись кстати пожилым 
людям, которые проводят здесь 
время с соседями. 

Около другого дома спилили 
деревья – и теперь на площад-
ке можно будет разместить, на-
пример, качели. А в заросшем 
уголке на улице Володарского 
при помощи депутата и ак-
тивном участии главы района 
уложили асфальт, поставили 
скамейки, провели санитарную 
обрезку деревьев – и получи-
лась небольшая уютная зона 
отдыха.

Подготовила  
Надежда ЮШИНА

приём приносит хорошие 
результаты
Руководитель фракции «Единая Россия» 
в Совете депутатов Центрального района 
Тамара Телелюева рассказала, какие наказы 
жителей выполнены по результатам 
выездных приёмов в сотрудничестве  
с Депутатским центром партии.

Т
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олодые хвойные де-
ревья появились на 
участках школы в 

Шершнях, лицея № 148 и дет-
ского сада № 23 по улице Ака-
демика Сахарова, на Тополиной 
аллее. В акции приняла участие 
депутат от «Единой России», 
представляющая район в Че-
лябинской городской Думе, 
Лариса Демчук, а также бойцы 
студенческих отрядов. Они вы-
садили сосны высотой до мет- 
ра – полутора и будут ухажи-
вать за растениями до наступ-
ления холодов.

апример, один из новых 
членов местного отде-
ления, Артём Тимиров, 

предложил высадить деревца в 
детском саду и на близлежащей 
территории. Это его первый 
значимый проект после вступ-
ления в партию.

– Администрация Централь-
ного района организовала 
акцию, мы к ней присоедини-

лись, и даже постарались сде-
лать больше, чем от нас тре-
бовалось. Например, местное 
отделение закупило саженцы, 
чтобы высадить их в детском 
саду, куда ходили мои дети, 
а один еще ходит. Я с семьей 
предложил другим родителям 
поучаствовать. Теперь все вме-
сте будем ухаживать каждый за 
своим деревцем, чтобы труды 

не пропали даром, – пояснил 
активист.

Работали с удовольствием. 
Каждый хотел внести свою 
лепту, выкапывая ямки или за-
сыпая корни землей. 

Перед этим Артём рассказал, 
как правильно высаживать рас-
тения, каких размеров должны 
быть лунки и где именно нуж-
но копать – довольно далеко 

Сто сосен в подарок району
В Центральном районе в течение 
месяца шла акция по высадке хвойных 
деревьев, инициированная районной 
администрацией и поддержанная 
Центральным местным отделением партии 
«Единая Россия».

– Высадили 130 крепких 
сосенок, с хорошим комом 
земли, на территориях об-
разовательных учреждений. 
К нам присоединился наш 
« п а р т и з а н - о з е л е н и т е л ь »  
Сергей Елизаров. Как и дого-
варивались по весне, теперь 
он высаживает свои растения 
в согласованных местах. На 
этот раз – саженцы дуба, вы-
ращенные семьёй Елизаровых 
из желудей, – прокомментиро-
вал глава Центрального района 
Виктор Ереклинцев.

Дарья АНТОНОВА

М

Деревья сажаем семьями!
Весь месяц члены Центрального местного отделения партии 
«Единая Россия» вместе с жителями проводили акцию по высадке 
деревьев – в основном, во дворах многоквартирных домов,  
но кое-где появились целые аллеи!

друг от друга, чтобы соблюсти 
социальную дистанцию. Возле 
каждого растения вбили таб-
лички с фамилиями тех, кто 
его опекает.

А в это время стараниями 
других членов и сторонников 
партии вдоль тротуара выстро-
ились молодые елочки. Участ-
ники старались высадить дере-
вья на равном расстоянии друг 
от друга и так, чтобы в буду-
щем подросшим елям хватило 
места. Всего высажено десять 
деревьев в детском саду и двад-
цать – неподалеку.

Надежда ЮШИНА

н
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Выездная проверка
Совет депутатов Централь-

ного района организовал вы-
ездную проверку результатов 
благоустройства дворов в 
рамках программы «Формиро-
вание комфортной городской 
среды».

Из бюджетов различного 
уровня на дворы в районе вы-
делено около 25 миллионов 
рублей, и еще около 10 – на 
обустройство общественных 
территорий.

Так как в Депутатский центр партии «Единая Россия» по Цент-
ральному району жители периодически обращаются с вопроса-
ми по благоустройству, в поездке вместе с председателем Совета 
депутатов Центрального района Александром Вышегородцевым 
участвовал руководитель центра Алексей Бухтояров. 

В этом году ремонтировались семь дворовых территорий:  
в каждой заменили асфальт, обустроили тротуар и парковочные 
места. В одном из дворов по улице Рубежной кроме того огороди-
ли спортивную площадку и поставили футбольные ворота.

– Мы вместе с жителями контролировали все этапы реализации 
программы. Сейчас в большинстве мест работы завершены, – от-
метил Александр Вышегородцев.

Акты, составленные по результатам проверки, направлены в 
профильные инстанции.

Студентам раздали маски
Члены Центрального местного отделения партии «Единая Рос-

сия» провели акцию по раздаче защитных масок студентам. Ребята 
оценили инициативу и были рады получить полезный подарок.

В связи со сложившейся эпидемиологической ситуацией жи-
телям требуется довольно большое количество масок. Студенты 
мобильны, активны, в течение дня посещают различные места, 
общаются друг с другом, многие ездят на общественном транс-
порте в час пик – а значит, им нужно использовать все доступные 
меры защиты, в том числе носить маски, которые нужно регуляр-
но менять.

Было решено раздать маски, так как, по мнению членов от-
деления, на сегодняшний день это одно из самых эффективных 
и простых средств, чтобы снизить риск заражения вирусными 
инфекциями.

Акция имела успех. Ребята быстро разбирали маски и памятки 
о том, как ими нужно пользоваться. Носить маску – значит, за-
ботиться не только о своем здоровье, но и о здоровье друзей и 
родных.

«Мы понимаем необходимость использования таких средств, 
поэтому подошли и взяли маски. Их еще и менять нужно каж-
дые несколько часов, чтобы вероятность подцепить вирус была 
как можно меньше, поэтому когда получаем их бесплатно, очень 
рады», – говорят студенты.

сполнительный се-
кретарь Центрального 
местного отделения 

Яков Ермошкин встретился 
с начальником Центрального 
управления социальной за-
щиты населения Эльвирой 
Яковлевой. Именно эта орга-
низация выявляет малоимущие 
семьи и граждан, одиноко про-

Сотрудничество  
с соцзащитой
Депутаты Центрального района  
от партии «Единая Россия» сотрудничают  
с общественными организациями  
и структурами органов власти различного 
уровня. На встречах с их представителями 
обсуждаются вопросы, касающиеся 
благополучия разных категорий граждан.

живающих ветеранов, людей с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья. Она же органи-
зует работу по оказанию им 
адресной помощи, оформляет 
документы на меры социаль-
ной поддержки, компенсации 
и различные выплаты. Жи-
тели на приемах нередко за-
дают членам партии вопросы 

по данной тематике. Поэтому 
Яков Андреевич решил не 
только обсудить возможность 
сотрудничества с управлени-
ем, но и получить профессио-
нальную консультацию, чтобы 
более обстоятельно ответить 
на обращения.

Яков Ермошкин и Эльвира 
Яковлева договорились о со-

и трудничестве в вопросах по-
мощи ветеранам и пожилым 
людям, решили продолжить 
традицию поздравления семей-
ных пар, проживших в браке 
более 50 лет, и долгожителей 
района. Кроме этого, плани-
руется тесное взаимодействие 
в ходе реализации партийных 
проектов.

Полосу подготовила Диана РОМАНОВА
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лава Центрального райо-
на Виктор Ереклинцев; 
председатель районного 

Совета депутатов, член партии 
«Единая Россия» Александр 
Вышегородцев; замглавы райо-
на Денис Мацко и председатель 
районного Совета ветеранов 
Александр Блинов поздравили 
с присвоением почетного зва-
ния заместителя председателя 
Совета челябинской областной 
организации «Память сердца. 
Дети погибших защитников 
Отечества» Анатолия Марко-
вича Котляренко. Благодаря 
его усилиям увидели свет во-
семь сборников воспоминаний 
детей войны «Память сердца». 
Трудовая биография ветерана 
связана с «Челябуглем», где он 
проработал 37 лет.

Также Почетным ветера-
ном города Челябинска стал 
фронтовик Григорий Ивано-
вич Ваганов – который, к со-
жалению, не смог присутство-
вать на церемонии. В грозном 
1942-м его, семнадцатилет-
него, вызвали в военкомат –  
и направили в Миасс, в Первое 
Гвардейское Краснознаменное 
артиллерийско-минометное 
училище имени Л.Б. Красина, 
где готовили командиров для 
реактивных установок БМ-13 –  
знаменитых «катюш». Здесь он 
освоил военную науку. Была 
возможность учиться дальше, 
чтобы стать офицером, – но 
Григорий неудержимо рвался 
на фронт.

Григорий Иванович воевал 
на Украине и в Белоруссии, 
участвовал в Курской битве, 

освобождении Польши, Гер-
мании – Шепланке, Кенигсберг, 
Зееловские высоты, Альтодер, 
Нойхорберг, Бернау, Шпрее…

Участвовал фронтовик и во 
взятии Берлина. Завершил вой-
ну в звании старшего сержанта.
После Победы служил в Герма-
нии, помогая местному населе-
нию налаживать послевоенную 
жизнь. Награжден медалью 
Жукова, орденом Отечествен-
ной войны II степени. После 
войны работал учителем гео-
графии и астрономии в гимна-
зии № 1. Преподавал военную 
подготовку в автотранспортном 
техникуме, был тренером по 
рукопашному бою в обществе 
«Динамо».

Новая награда 
утверждена решением 
Челябинской городской 
Думы в конце сентября. 
Вручение почётных 
знаков, дипломов и цветов 
приурочено ко Дню героев 
Танкограда. 

Чтобы соблюсти меры эпид-
безопасности, ветеранов при-
нимали главы районных адми-
нистраций, а глава Челябинска 
Наталья Котова и председатель 
Гордумы Андрей Шмидт при-
соединились к церемонии на-
граждения по видеосвязи.

– Уважаемые ветераны! День 
героев Танкограда – это памят-
ная дата, важность которой не-
возможно переоценить. Вы 
наши главные герои. Во имя 
нашей страны и родного Челя-
бинска вы совершали подвиги, 

ковали Великую Победу, защи-
щали Родину. Мы не устанем 
благодарить вас за вклад в раз-
витие нашей страны, не уста-
нем гордиться вами – нашими 
земляками. Особенно приятно, 
что именно к этой дате депу-
татами Челябинской Гордумы 
принято решение о присвоении 
звания «Почетный ветеран го-
рода» десяти выдающимся че-
лябинцам, чьи имена навсегда 
вписаны в историческую ле- 
топись южно-уральской столи-
цы. Я от всей души поздравляю 
вас с праздником, желаю всем 
вам крепкого здоровья, тепла и 
заботы родных и близких. Дол-
гих вам лет жизни! – обратилась 
к ветеранам Наталья Котова.

Почетное звание присваива-
ется ветеранам Великой Отече-
ственной войны, ветеранам бо-
евых действий на территории 
СССР, РФ и других государств, 
ветеранам военной службы, 
ветеранам труда, если трудо-

вой стаж составляет не менее  
35 лет, а стаж военной службы 
не менее 20 лет. Также учиты-
вается активное участие в ра-
боте ветеранских организаций 
города в течение десяти лет.

– Те, кто первыми удостои-
лись этого звания, заслужили 
его сначала работой на пред-
приятиях города, а затем и 
активным участием в вете-
ранском движении и вкладом 
в дело патриотического вос-
питания. Огромное спасибо за 
ваш самоотверженный труд, 
активную жизненную позицию, 
которая служит для нас вдох-
новляющим примером, – отме-
тил Андрей Шмидт.

– Очень радует, что наше 
предложение поддержали, зва-
ние «Почетный ветеран города 
Челябинска» утверждено и в 
городе появилась новая тра-
диция, – сказал председатель 
городского Совета ветеранов 
Валентин Буравлев. – Конечно, 
выбирать было трудно: в Челя-
бинске 330 тысяч ветеранов –  
и все они заслуживают по-
чета и уважения! Было много 
предложений, работала специ-
альная комиссия. В итоге мы 
пришли к общему мнению, что 
биографии десяти выбранных 
кандидатов отражают жизнь 
Челябинска и городского вете-
ранского движения. Среди них 
и фронтовики, и те, кто ковал  
Победу в тылу, и те, кто подни-
мал страну из руин после вой-
ны. Есть участники боевых дей-
ствий, дети погибших защит-
ников Отечества, малолетние 
узники фашистских лагерей. 
Все они по-своему уникальны 
и все достойны первыми полу-
чить это почетное звание. Это 
первый шаг, на следующий год 
к награде будут представлены 
другие ветераны.

почётные ветераны

Десяти ветеранам войны и труда присвоено звание «Почётный 
ветеран города Челябинска». Двое из них – жители Центрального 
района.

Г
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а большом экране гостям 
продемонстрировали 
слайд-шоу: на пленке за-

печатлены мероприятия разных 
лет – и ветераны на них не про-
сто присутствуют, а принимают 
самое деятельное участие!

– От всей души поздравляю 
всех нас с этим замечательным 
событием, и думаю, что мы до-
стойно к нему подошли, – отме-
тила директор центра Надежда 
Топунова. – У наших уважае-
мых ветеранов ВОС много за-
нятий: они поют и танцуют в 
коллективах художественной са-
модеятельности, играют в шаш-
ки и шахматы, ходят в кружки 

Депутат Челябинской Гордумы  
Владислав Орлов в рамках празднования 
Дня пожилого человека поздравил  
с юбилеем долгожительницу Центрального 
района.

по интересам, соревнуются в 
конкурсах «Леди ВОС» и «Су-
пербабушка» и даже в абилим-
пиксе. А в конкурсе садоводов- 
любителей им нет равных!

Торжественную часть меро-
приятия открыл заместитель 
главы Центрального района 
Денис Мацко. Он пожелал всем 
здоровья и успехов и поблагода-
рил за огромную общественную 
работу, а также вручил поздра-
вительный адрес от Совета де-
путатов Центрального района.

На праздничном концерте 
прозвучали песни ансамбля 
«Мелодия наших сердец», соз-
данного в рамках реализации 

социально значимого проекта 
при поддержке Комитета соци-
альной политики администра-
ции Челябинска.

Затем члены организации рас-
сказали о своих достижениях и 
ежедневной помощи людям.

В первые годы работы Челя-
бинского ДК ВОС подбирались 
кадры, для художественных 
коллективов закупались инстру-
менты, шились костюмы. Возво-
дились пристройки к зданию. 

Затем были организация кон-
цертов и участие в фестивалях.

В Челябинске проводятся 
российские фестивали эстрад-
ной песни, КВН и КИСИ.  

С днём рождения!

частнице Великой Отечественной войны Евгении Стефа-
новне Семеновой в этом году исполнилось 95 лет. Урожен-
ка Донецкой области, она два года прожила на оккупиро-

ванной территории. А когда в 1943-м ее родные края освободи- 
ли – окончила курсы медсестер и была направлена в эвакогоспи-
таль № 2921, на 1-й Украинский фронт. С госпиталем дошла до 
польской границы, а после переименования его в боевой направи-
лась в Германию. В конце победного 1945-го была демобилизова-
на и вернулась в Донбасс, где продолжила работать медсестрой.  
В 1956 году переехала в Челябинск, где и трудилась до 72 лет.  
С мужем прожила 57 лет. Супруги воспитали двух дочерей. У них 
двое внуков и три правнука. Среди наград Евгении Стефановны – 
орден Отечественной войны второй степени, медаль «За Победу 
над Германией в Великой Отечественной войне».

У

поздравляем Общество  
слепых с юбилеем
В 2020 году исполнилось 95 лет Всероссийскому обществу 
слепых. В Реабилитационном культурно-спортивном центре ВОС, 
расположенном в Центральном районе, состоялся праздник  
в честь ветеранов организации.

В стенах центра постоянно 
действуют секции тенниса, 
настольных игр, шахмат и ша-
шек – их спортсмены занимают 
призовые места на городских, 
областных и всероссийских 
турнирах. Руководство Реа-
билитационного центра ВОС 
применяет новые формы и ме-
тоды в работе по комплексной 
реабилитации инвалидов по 
зрению. Коллективы художе-
ственной самодеятельности ак-
тивно участвуют в областных и 
всероссийских мероприятиях. 
По программе реабилитации 
инвалидов по зрению в Челя-
бинском РЦ ВОС ежемесячно 
проводятся социокультурные и 
реабилитационные мероприя-
тия для незрячих людей и их 
родственников.

По материалам  
сайта РЦ ВОС

н
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билей библиотеки 
Дворца пионеров и 
школьников имени 

Н.К. Крупской – прекрасный 
повод задуматься о том, что 
изменилось за эти годы и в ка-
ком направлении развиваться 
дальше.

История библиотеки начи-
нается с 1950 года. В то время 
Дом пионеров располагался 
в пяти маленьких комнатах 
здания по улице Труда, где до 
революции находился торго-
вый дом братьев Яушевых,  
а впоследствии разместилась 
картинная галерея. Основала 
библиотеку Евгения Ефимов-
на Симхович, она же на протя-
жении 18 лет была ее первым 
руководителем.

26 сентября 1950 года в ин-
вентарной книге была сделана 
первая запись. Сначала весь 
фонд умещался на одном стел-
лаже. Со временем благодаря 
усилиям Евгении Ефимовны 
был скомплектован книжный 
фонд, состоящий из лучших 
произведений советской и за-
рубежной литературы, педа-
гогических изданий того вре-
мени. Много интересных дел 
на счету библиотекаря и юных 
читателей: сбор книг для биб-
лиотеки; встречи с детскими 
поэтами Василием Кузнецо-
вым, Лидией Преображенской, 
артистами драматического теат- 
ра; обсуждения прочитанных 
книг. Библиотека стала цент-
ром воспитания и досуга для 
подрастающего поколения.

В 1956 году библиотека по-
лучила прекрасное помещение 
в новом здании Дворца пионе-
ров. Здесь были созданы все 
необходимые условия для за-
нятий педагогов и творческого 
развития детей. Начался новый 
этап деятельности, связанный 
с поиском современных форм 
работы с детьми.

Безусловно, для работы  
в библиотеке ДПШ 
нужны люди с добрым 
сердцем, искренне 
любящие детей  
и отдающие им себя 
сполна. Много мастеров 
своего дела трудилось  
в разное время  
в библиотеке Дворца. 
Неоценимый вклад 
внесли они в развитие 
культурных традиций 
учреждения.

В 1969–1970 годах долж-
ность заведующего занимала 
Галина Васильевна Согрина. 
С 1971 по 2011 год библиотеку 
возглавляла Александра Ива- 
новна Поругаева – она прило-
жила немало усилий для фор-

мирования книжного фонда, 
о работе библиотеки под ее 
началом с благодарностью от-
зывались читатели.

В 2000 году произошло зна-
менательное событие: библио-
тека Челябинского Дворца 
пионеров и школьников имени  
Н.К. Крупской была зареги-
стрирована в справочнике  
«Библиотеки России».

С 1971 по 2004 год рядом с 
заведующей работали библио-
текари: Людмила Александров-
на Ивановская, Нина Васильев-
на Гусева, Наталья Викторовна 
Матухина.

В 2011–2016 годах библио-
текой руководила Ирина Иго-
ревна Долькарт – человек 
творческий, инициативный, 
мастер своего дела. В это время 
библиотека становится образо-
вательной площадкой для кур-
сов школьных библиотекарей 
ЧИПКРО, участвует совместно 
с Центром технического твор-
чества в ежегодном конкурсе 
технического моделирования, 
выпускает рекомендательные 
и методические материалы для 
педагогов, здесь проходит Фе-
стиваль науки МГУ.

С 2017 года заведующим би-
блиотекой становится Татья- 
на Петровна Хисамова. За пле-

чами у нее богатый опыт рабо-
ты в Челябинской областной 
универсальной научной биб-
лиотеке, в одной из старейших 
школ города – гимназии № 10.

– Профессия библиотекаря 
интересная и динамичная, – 
считает Татьяна Петровна. – 
Ведь современный библиоте-
карь – это не только хранитель 
книг. Он еще и педагог, и ар-
тист, и психолог, и маркетолог, 
и специалист в области инфор-
мационных технологий.

Библиотека позиционирует 
себя как общедоступное со-
циокультурное подразделение 
Дворца пионеров и школьни-
ков имени Н.К. Крупской. Это 
центр распространения знаний, 
культуры, место для интеллек-
туального и неформального 
общения. Среди читателей – 
ребята, которые занимаются в 
творческих коллективах, и их 
родители, педагогические ра-
ботники и сотрудники Дворца. 
К их услугам – фонд справоч-
ной, научно-популярной, ху-
дожественной, краеведческой, 
методической литературы, га-
зеты и журналы.

Читатели библиотеки стано-
вятся победителями и участни-
ками конкурсов муниципаль-
ного и всероссийского уровня: 

городского конкурса детского и 
юношеского творчества «Моя 
любимая книга», Всероссий-
ского конкурса юных чтецов 
«Живая классика».

Библиотека участвует в про-
екте «Интеграция общего и 
дополнительного образования 
в рамках ФГОС», различных 
институциональных и город-
ских проектах.

В 2019 году библиотека 
выступила инициатором уча-
стия членов литературно-
творче ского  объединения 
«Алые паруса» в уникальном 
издательском проекте «Книга 
класса» Всероссийской школь-
ной летописи. Результатом сов-
местной работы стала книга 
«Мастерская слова» об исто-
рии и сегодняшнем дне «Алых 
парусов».

Библиотека оказывает мето-
дическую помощь педагогам 
Дворца пионеров и школьни-
ков. На сайте Дворца размеща-
ются методические материалы: 
информация об интересных  
публикациях в журналах «До-
полнительное образование и 
воспитание», «Методист», тема-
тические виртуальные выстав-
ки, рекомендательные списки 
литературы; проводятся Дни 
специалиста и информации.

Одно из направлений 
деятельности – 
патриотическое 
воспитание 
подрастающего 
поколения. Библиотека 
взаимодействует  
с городским и областным 
Советом ветеранов, 
музеями образовательных 
организаций, детскими  
и школьными 
библиотеками.

В перспективе библиоте-
ка Дворца продолжит разви-
ваться как информационно-
библиотечный центр.  Для 
этого планируется создание 
выделенных зон для обучаю-
щихся, педагогов, медиазоны с 
подключением к электронным 
библиотекам. Читатели смогут 
не только взять книгу, поли-
стать журналы и газеты, но и 
бесплатно подключиться к ин-
тернету в зоне действия Wi-Fi.

Сохраняя лучшие традиции 
ДПШ и находясь в поиске но-
вых форм работы, библиотека 
Дворца пионеров и школьников 
имени Н.К. Крупской уверенно 
шагает в будущее и приглашает 
всех читателей в удивительный 
мир книги.

По материалам сайта 
Дворца пионеров  

и школьников  
имени Н.К. Крупской

Библиотеке 
ДпШ – 70 лет!
У каждой библиотеки, как и у человека,  
есть своя биография, своя история,  
своё предназначение. Меняются времена 
и взгляды на жизнь, на смену одному 
поколению приходит другое – и читает 
другие книги, но библиотека всегда 
востребована и продолжает притягивать 
любителей чтения, ценителей общения, 
творческих, увлечённых людей.

Ю
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Вместе разрисуем  
путепровод!

Рисунки учеников Специальной (коррекционной) общеобра-
зовательной школы для детей с ограниченными возможностями 
здоровья (нарушение зрения) № 127 Центрального района вошли 
в арт-проект и теперь украшают путепровод на перекрестке улицы 
Братьев Кашириных и Свердловского проспекта.

Проект «Граффити» входит в областной фестиваль Graffiti 
Russia Fest.

– Мы трудились над проектом в школе № 127, и я заметил на 
стенах интересные детские рисунки. Тогда мы решили пред-
ложить смелую концепцию – внедрить такие рисунки в эскиз. 
Получилась интересная коллаборация современного искусства 
и настоящих детских работ, – рассказал руководитель компании 
Graffiti Russia Павел Щеклеин.

Курировал этот проект главный архитектор Челябинска Павел 
Крутолапов. После длительных обсуждений концепция проек-
та была утверждена. Решено было оформить стену рисунками 
необычных персонажей на ярком разноцветном фоне. рисунки 
персонажей на ярком фоне. Размер работы составляет 1100 квад-
ратных метров.

роект «Мы вместе» 
первичного отделения 
«Объединенное» реали-

зуется с 2006 года. Его цель –  
объединить лидеров среди 
общественников, предприни-
мателей, политиков и просто 
неравнодушных граждан ради 
совместной работы на благо 
города.

По традиции каждый год 
Тамара Николаевна, как руко-
водитель проекта, организует в 
Специальной (коррекционной) 
школе для детей с нарушением 
зрения № 127 собрание для учи-
телей – активистов «Мы вме-
сте», на котором благодарит их 
за работу. На этот раз, в связи 
со сложившейся эпидемиоло-

«День белых журавлей»
22 октября не только по всей России и в странах СНГ, но и да-

леко за их пределами отмечается День белых журавлей. Праздник, 
посвященный памяти солдат, погибших на полях сражений, был 
учрежден по инициативе  дагестанского поэта Расула Гамзатова –  
строки из его стихотворения «Журавли», ставшего популярной 
песней, дали название памятному дню.

Лучший способ отдать дань уважения прошлому – воспеть 
его героев в стихах. Уже несколько лет сотрудники клуба микро-
района Шершни и члены первичного отделения «Шершневское» 
партии «Единая Россия» проводят праздник «День белых журав-
лей», цель которого – патриотическое воспитание подрастающего 
поколения. Для людей старшего поколения это повод вспомнить 
павших на полях сражений родственников и друзей.

В этом году из-за сложившейся эпидемиологической ситуации, 
вместо традиционных мероприятий сотрудники и творческие кол-
лективы клуба микрорайона Шершни подготовили видеоконцерт 
«День белых журавлей», в котором прозвучали стихи и песни, 
посвященные памяти погибших солдат. Проникновенный фильм, 
снятый Юлией Соколовой, можно посмотреть в «Одноклассни-
ках» и «ВКонтакте».

Наталья САПАРМАМЕДОВА

гической ситуацией, пришлось 
отказаться от общей встречи и 
праздничного концерта. Но 
труд педагогов не остался без 
награды. Члены Центрального 
местного отделения подготови-
ли для всех благодарственные 
открытки от партии и календа-
ри на 2021 год, которые Тамара 
Телелюева лично вручила каж-
дому учителю в присутствии 
школьников.

– В этом году мы решили 
поблагодарить педагогов за 
общественную деятельность 
на глазах у детей. Думаю, это 
значимый воспитательный 
момент, – говорит депутат. – 
Ребята должны понимать, что 
помогать друг другу – это хоро-

Спасибо, что «Мы вместе»!
В рамках местного партийного проекта  
«Мы вместе» руководитель фракции 
«Единой России» в Совете депутатов 
Центрального района Тамара Телелюева 
организовала праздничное мероприятие.

п

шо, что их любимый учитель –  
пример для подражания, что 
его вклад ценен.

Также благодарности полу-
чили воспитатели подшефного 
детского сада. Для них прозву-
чали песни и стихи, было под-
готовлено специальное видео-

обращение от воспитанников 
и коллег по проекту, а Тама- 
ра Николаевна прочитала сти-
хотворение собственного со-
чинения. Все смогли ощутить 
праздничное настроение, не 
нарушая требований безопас-
ности.
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По горизонтали: 13. Тер-
ритория, имеющая политиче-
ские, физико-географические, 
культурные или исторические 
границы. 17. Песня, восхваля-
ющая и прославляющая кого-
либо или что-либо. 8. Наука, По горизонтали: 13. Стра-

на. 17. Гимн. 8. История. 12. 
Триколор. 15. Единство. 4. Па-
триотизм. 1. Символика. 16. 
Культура.

По вертикали: 14. Сила. 11. 
Защита. 9. Герб. 7. Толерант-
ность, 3. Флаг. 2. Праздник. 6. 
Народ. 5. Победа. 10. Дом.

занимающаяся изучением де-
ятельности, состояния, миро-
воззрения, социальных связей 
человека в прошлом. 12. Флаг, 
состоящий из трёх полос раз-
ных цветов. 15. Взаимосвязь. 
4. Принцип, социальное чув-

ство, содержанием которого 
является любовь, привязан-
ность к Родине, преданность 
ей и готовность к жертвам и 
подвигам ради неё. 1. Знак, 
изображение какой-нибудь 
вещи или художественный об-

раз. 16. Человеческая деятель-
ность, включающая способы 
самовыражения и самопозна-
ния, накопление человеком и 
социумом навыков и умений.

По вертикали :  14 .  Ду-
ховное начало как источник 
энергии, деятельности; могу-
щество. 11. Гарантия безопас-
ности. 9. Изобразительный 
опознавательный знак, состав-
ленный по правилам гераль-
дики, служащий для отличия 
владельца. 7. Терпимость к 
иному образу жизни, поведе-
нию и обычаям. 3. Полотнище 
правильной геометрической 
формы,  имеющее  какую-
либо специальную расцвет-
ку; государственный символ.  
2. День, выделенный в ка-
лендаре в честь какого-либо 
события, связанный с куль-
турной традицией. 6. Исто-
рическая общность людей.  
5. Успех в сражении. 10. Свое 
жильё, а также семья, люди, 
живущие вместе.

ОТВЕТЫ  
НА КРОССВОРД:


